



Procès-verbal

Conseil d'établissement du 23 janvier 2023 à 17h30

Présences:	Absences
Christian Girouard, directeur de PGLO	
Sébastien Joannette, parent et président du conseil d'établissement	
Nathalie Moreau, directrice adjointe	
Alain Mathonet, conseiller d'orientation	
Amélie Fauteux, enseignante	
Prashant Shandilya, enseignant	
Guy François, TES	
Nathaniel Déac, élève	
Peggy Dutertre, parent	
Andrea Saragoti, parent	
Stéphanie Peillon, parent	
Laure Ottman, parent	
Nathaniel Bousquet coordinateur de "La Maison des Jeunes d'Outremont"	
Valérie Tergny, parent et secrétaire	

1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum

Christian Girouard déclare la réunion dûment constituée à 17h35.

2. Période de questions réservée au public

Question 1 : Quels sont les avantages des blocages-horaires compte tenu du stress ressenti par les élèves lors de ces évaluations ? M. Girouard répond que ce format d'évaluation est intéressant



car il est équitable (même contenu évalué pour chaque niveau, de la même façon, au même moment) et prépare aux examens de 3 heures de fin d'année. Un autre intérêt est que les blocages-horaires se déroulent deux fois par an en décembre et en juin et tendent à réduire l'absentéisme fréquent à ces deux moments de l'année.

2. La seconde question concerne un éventuel décalage/ faiblesse du niveau des élèves de PGLO en mathématiques. Christian Girouard confirme que le niveau des élèves en mathématiques est bas depuis plusieurs années dans l'ensemble des écoles du CSSMB. À PGLO, ce sont principalement les élèves de secondaires 1 et 2 qui ont obtenu de mauvais résultats aux examens de mathématiques ; 30% d'entre eux ont échoué. Il est à noter que la grande majorité des élèves en échec rencontraient déjà, à l'école primaire, des difficultés en mathématiques. Les équipes de PGLO et les conseillers et conseillères pédagogiques du CSSMB réfléchissent aux moyens pour améliorer le niveau notamment en organisant des groupes à effectifs réduits en maths. Il est possible que les cours manqués à cause de la pandémie de Covid soient en partie responsables des difficultés rencontrées par les élèves. M. Girouard rappelle que la première année est une année d'adaptation.

Les élèves de troisième année ont un niveau correct. En quatrième année, les élèves ont la possibilité de refaire les maths de 3eme année sauf pour les élèves en douance et en PÉI. Un lien pour refaire les maths sera envoyé prochainement.

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Nathaniel Bousquet, coordinateur de "La Maison des Jeunes d'Outremont", souhaite participer au conseil en tant que représentant de la communauté.

Peggy Duterte propose et Andea Saragoti en appui.

4. Informations du directeur

- La réfection des planchers est finie.

- La reddition des comptes est envoyée au CSSMB.

- Laure Othman demande si les élèves se sont exprimés sur la possibilité d'avoir des demi-journées de récupération après les examens comme cela se faisait l'an dernier. Le représentant des élèves confirme qu'une pétition circule parmi les 5eme année pour demander des temps de récupération comme cela se faisait l'an dernier. La question sera examinée par les enseignants et les enseignantes.

- Stéphane Garneau directeur des élèves de classes d'accueil et de 5ème année a quitté PGLO. Christian Girouard se chargera des élèves de 5eme année et recherche une directrice adjointe ou un directeur adjoint pour remplacer monsieur Garneau. Il espère que le poste sera comblé à la mi-février.

- Une nouvelle classe d'accueil va ouvrir sous peu. Des travaux dans le bâtiment de Strathcona sont prévus pour être en mesure d'ouvrir 4 ou 5 nouvelles salles d'accueil.
- Les 3 nouveaux laboratoires de sciences seront prêts pour la mi-février.
- Au printemps, les travaux de la cour intérieure commenceront.
- Fin de la deuxième étape de l'année scolaire : les bulletins seront disponibles le 13 février. Les rencontres enseignants-parents auront lieu le 16 février.
- Une demande d'autorisation de stationnement pour 30 employés de PGLO a été demandée à la mairie d'Outremont.
- La semaine des enseignants commence le 5 février.
- Une nouvelle psychoéducatrice a rejoint l'équipe PGLO.
- En raison de la fermeture de PGLO le 23 décembre, la journée pédagogique du 1er mai sera supprimée.
- Les résultats de l'évaluation du programme PÉI : L'équipe de PGLO a reçu des éloges concernant les normes de mise en œuvre du programme et quelques recommandations. Christian Girouard félicite les enseignantes et enseignants, coordinatrices et coordinateurs du programme.

5. Informations du représentant du conseil des élèves

Nathaniel Déac informe le conseil des points suivants :

- La création d'un compte Instagram pour faire connaître les activités du conseil des élèves.
- Une danse est prévue le 14 février de 16h à 18h. Appel lancé aux parents et enseignants pour la surveillance. Le prix d'entrée est une denrée non périssable. La collecte sera remise à l'organisme Multicaf.
- Le conseil des élèves souhaite que la journée d'activités festives du 23 décembre supprimée à cause de la fermeture/tempête soit remplacée par une fête de célébration des comportements positifs de façon à soutenir et valoriser ceux-ci. Cette fête de SCP serait idéalement placée le 1er mai.

6. Spectacles: Comité Théâtre et Concert de l'harmonie

- Lancement de la saison PRINTEMPS DU THÉÂTRE 2023 du Comité de la concentration Théâtre qui se déroulera du 30 MARS au 26 MAI. Dates : 30 et 31 mars (SEC1) - 13 et 14 avril (SEC3) - 27 et 28 avril (SEC2) - 11 et 12 mai (SEC4) - 25 et 26 mai (SEC5). La production des fêtes de la Concentration art dramatique de PGLO a été un franc succès, plus de 1000 élèves y ont assisté.

- Le concert de Noël de l'harmonie 2022-2023 a été également très apprécié.

7. Informations de la Fondation de PGLO

Véronique Laporte-Michel informe que la Fondation accepte de financer 4 activités / achats :

- Des ateliers de littérature consacrés au roman policier animés par Laurent Chabin, auteur de romans policiers.
- L'acquisition de mannequins pour la fabrication de vêtements dans les cours d'arts plastiques.
- Des calculatrices scientifiques.
- Une activité à Househead pendant le séjour de ski à Banff.

Il y a quelques demandes de financement encore à l'étude :

- Pour 46 ou 50 billets pour une pièce de théâtre lors d'un séjour dans la ville de Québec.
- Pour une conférence consacrée aux personnes LGBTQ+
- Pour des animations en zoothérapie.

Christian Girouard demande à être mis en copie en ce qui concerne le matériel car il y a aussi des ressources à l'école et afin d'éviter la redondance de matériel.

Véronique Laporte-Michel souhaiterait que la formation soit informée le plus tôt possible des événements et des demandes de financement afin de planifier les dépenses, comme par exemple le parlement des jeunes ou le gala des sports.

La fondation a prévu de faire une donation de 4600 (quatre mille six cents) dollars pour l'aménagement de la cour verte.

La soirée bénéfice a été un succès pour la Fondation qui a reçu 10,000 (dix mille) dollars.

Un concert bénéfice est envisagé avec la participation d'artistes bénévoles. La fondation demande à toutes personnes ayant des contacts de se manifester.

8. Maquette-horaire

La maquette-horaire proposée par la direction de PGLO a été acceptée par les enseignants. Elle est quasiment identique à celle de l'an dernier avec toutefois quelques aménagements concernant :

- les élèves de 1^{ère} année en Transition : au lieu d'avoir 10 périodes de français et 10 périodes de maths et aucune de sciences et d'ECR, les élèves auront 9 périodes de français et 9 périodes de maths et 2 périodes de sciences et feront un choix en arts plastiques ou arts dramatiques ;

- suppression du profil sport en première année et maintien en seconde année ;
- pour les élèves de première année 1 PÉI qui auront l'an prochain le choix entre musique et arts plastiques,
- les élèves de deuxième année -Tremplin : deux périodes d'arts sont enlevés pour qu'il y ait 2 périodes de mathématiques supplémentaires.
- Les élèves de secondaire X en douance auront 5 périodes d'histoire au lieu de 4 et 1 période de projet au lieu de 2.
- La maquette pour le niveau secondaire 3 est identique ainsi que celle pour le secondaire 4 et le programme des élèves de TSA.

Alain Mathonet propose et Andrea Saragoti en appui.

Les choix de cours seront présentés aux élèves du 6 au 10 février. Le choix de cours est à faire entre le 13 et le 20 février sur le Portail Mozaik.

9. Calendrier

Le calendrier 2023-2024 est déjà retenu avec l'assentiment des enseignants et enseignantes.

10. Projet éducatif

Consulter le plan d'engagement vers la réussite (PEVR) 2023-2027 de la CSSMB.

11. Budget du conseil d'établissement

Il est décidé que ce budget servira au financement du Bal des finissants. Proposé par Sébastien Joannette et appuyé par Peggy Dutertre.

12. Varia

- Présentation de la revue artistique *DinoZart* de la Maison des jeunes d'Outremont par Nathaniel Bousquet coordinateur de "La Maison des Jeunes d'Outremont".

Les jeunes ont jusqu' au 31 mars 2023 pour envoyer leurs œuvres (photos, textes, dessins, etc) à la Maison des Jeunes en vue d'une publication de leurs œuvres dans la prochaine parution du magazine.

- Discussion sur l'impact de Chat GPT sur l'apprentissage et l'évaluation en milieu scolaire.

**Centre
de services scolaire
Marguerite-Bourgeoys**

Québec 